

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

"L'hosp. Bon Pasteur. leur"

PARAISANT LE 1^{ER} ET LE 15^{ME} DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-propriétaire

C.-J. MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : **UN DOLLAR** par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, 148, rue Saint-Olivier, Québec

SOMMAIRE : Pédagogie : Conférence pédagogique. — Le salaire des instituteurs. — *L'Enseignement primaire* et la presse. — Congrès des inspecteurs. — Les écoles du Manitoba. — Annuaire de l'École normale Laval. — 101^e conférence des instituteurs de Montréal. — **Partie pratique :** Instruction religieuse. — Langue française : grammaire et orthographe : I, Dictée. Phrases détachées. — II, Dictée : Les pyramides. — III, Dictée : Paysage au dégel. — Rédaction. — Mathématiques : arithmétique. — Divers : Poésie : Le premier mot. — Bureau des examinateurs de Québec, séance de juin 1895. — "Pour la Patrie". — "La Semaine Religieuse". — Ouvrage reçu. — Bulletin des sommaires. — Actes officiels. — Annonces.

Conférence pédagogique

La réunion ordinaire des instituteurs catholiques de la circonscription de l'École normale Laval de Québec aura lieu samedi, le 8 du courant, à l'École normale Laval.

La séance commencera à 9½ heures précises du matin.

Voici le programme de cette séance :

L'Enseignement du chant à l'école primaire, M. A.-A. Guimond ; *L'Ameublement des écoles*, M. C.-P. Renaud ; le *Droit civique à l'école*, M. C.-J. Magnan ; causerie sur *L'Agriculture*, M. J. Paradis.

Par ordre.

Le salaire des instituteurs

Il n'est pas encore éloigné le temps où personne dans la grande presse ne songeait à plaider en faveur de celui qui consacre les plus belles années de sa vie au service de l'enfance et de la jeunesse.

De temps en temps un journaliste au cœur tendre risquait un mot de protestation contre la mesquinerie des contribuables à l'égard du corps enseignant ; mais à part cela, *silence sur toute la ligne* quant à ce qui se rapportait au sort de l'instituteur.

Depuis quelques années, il nous fait plaisir de l'avouer, la cause du maître d'école a fait du chemin. La plupart des journaux de notre province la plaident avec chaleur, cette cause, chaque fois que l'occasion s'en présente ; ce n'est plus un cri isolé, mais une protestation générale venant des divers groupes politiques qui se partage la confiance populaire.

De toute part on condamne avec force la manière parcimonieuse avec laquelle on rétribue l'instituteur et l'institutrice chez nous.

Dans son numéro du 31 du mois d'août dernier, le *Moniteur de Lévis* publie un article très bien pensé, intitulé : *Le salaire des instituteurs*. Après avoir dit que la maigre pitance que l'on offre aux titulaires des écoles est la cause que les jeunes gens et les jeunes personnes de talent n'embrassent